
令和４年６月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和４年６月２１日  

【一般質問】 

令和４年６月２１日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

里山交流研修センター 

 ○ 里山交流研修センターのリニューアルについての今後の取組 

・ 里山交流研修センターのリニューアルについて、市長の想いは 

・ 里山交流研修センターを拠点とした、地域おこし協力隊が必要で

は 

・ 宿泊施設としての綾部市研修センターとの連携について 

・ 里山ねっとのキャラクター「しかっけ」の活用について 

 

地域ポイント 

○ あやちゃん健康ポイントと更なる地域ポイント制度の創設 

・ あやちゃん健康ポイントの参加者状況は 

・ 協力事業者との連携について 

・ 水夢などの利用でのポイント付加について 

・ ゼロカーボンシティやゴミ削減への取組に地域ポイント制度を創 

設しては 

２ 
森   義 美 

（公明党） 

市政 

○ 新型コロナワクチン接種について 

・ 現在の感染状況は（累計） 

・ ４回目のワクチン接種計画は 

・ 医療従事者や介護職員、保育士などの接種はどうなっているのか 

○ 生活、産業支援について 

  ・ 学校給食等の負担軽減について 

・ 生活困窮する方々の生活支援について 

・ 子育て世帯の支援について 

  ・ タクシーなど地域公共交通、トラックなど物流の維持に向けた経

営支援などの考えは 

 

観光交流 

○ 観光振興について 

  ・ コロナ禍での入込客の状況は 

 ・ 本年の水無月まつり、産業まつりなどイベント開催への計画は 

 

行政サービス 

○ マイナンバー制度について 

・ マイナンバー制度の目的とマイナンバーカードの普及状況は 

・ マイナポイント第２弾の内容とＰＲは 

・ 今後どのようにカード普及を図るのか 

 

福祉保健 

○ ヤングケアラーについて 

・ 本市の子どもたちの実態はどうか 

・ 支援体制の状況は 



３ 
種 清 喜 之 

（民政会） 

経済 

 ○ 急速に進む物価高・原油高への対応は 

・ 本市における産業界への影響は 

・ 本市が取り組む事業者向けの支援策は 

・ 一時的な支援のみならず、今後の企業力向上につながる支援を 

 ○ 各業界で叫ばれる人材不足への対応は 

・ 本市における人材不足の現状は 

・ シニア人材活躍の現状と支援策は 

・ 女性人材活躍の現状と支援策は 

・ 外国人材活躍の現状と支援策は 

・ 障害者活躍の現状と支援策は 

・ デジタル技術等活用の現状と導入に対する支援策は 

・ その他人材不足に対する支援策及びその成果は 

 

医療 

○ 綾部市立病院における医療人材不足について 

・ 市立病院の医療人材不足の現状は 

・ 本市の取組と今後の見通しは 

 

交通 

○ ＪＲ綾部駅の窓口業務中止への対応を 

・ みどりの窓口閉鎖後の現状は 

・ 課題に対するＪＲへの要望と回答は 

４ 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

経済・福祉 

 ○ コロナ禍での物価高騰に対する市民生活の支援を 

・ 原油価格や物価高騰の影響を受ける事業者への幅広い支援が必要

では 

・ 子育て世帯ではない低所得者へも更なる支援が必要では 

・ 生活困窮者へのコロナ貸付の利用状況と返済への課題は 

 

教育 

 ○ 学校給食費の保護者負担の軽減と市内農業の支援を 

・ 学校給食費の値上げの状況とその主な要因は 

・ 給食費高騰対策事業費について 

・ 子育て支援と市内農業振興の両方につながる学校給食での地元産

食材の利用を継続的に支援すべきでは 

 

人権・ジェンダー 

 ○ 多様な性を尊重する社会実現のため条例等の検討を 

  ・ ＬＧＢＴなど性的少数者への配慮について（窓口対応や相談の受

付、学校現場での対応） 

・ 多様な性を尊重する社会実現のため条例やパートナーシップ制度

等についての検討を 



５ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

教育 

○ いじめの未然防止と根絶に向けた取組状況は 

・ 教育方針「いじめの未然防止・根絶」の市教委及び各学校の取組

状況は 

・ いじめの防止のための取組、早期発見に関する考え方は 

・ 教員の数が増えれば、いじめは解決できるのか 

・ 教員が授業に専念できる環境整備が必要なのでは 

・ 「いじめの未然防止・根絶」に向け、社会教育の果たす役割は 

 

防災・危機管理 

○ 被害の最小化を図るなど、綾部市国民保護計画とは 

・ 綾部市国民保護計画の内容は 

・ 有事の際、市民の避難先はどこなのか 

・ 武力攻撃事態等において消防の役割は 

・ 武力攻撃事態等において消防署と消防団の活動はいかにあるべき

か 

・ 関係機関や市民との合意形成は 

 



【一般質問】 

令和４年６月２２日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

防災 

○ 市主導で災害リスクの周知を 

・ ハザードマップや避難行動判定フローの周知は 

・ ハザードマップや避難行動判定フローを使った学習会の開催が必

要ではないか 

・ 避難行動に移るために地域で安全な避難場所が欲しいという声が

あるがどうか 

・ 国のモデル事業を踏まえた災害弱者の個別避難計画の進捗状況は 

○ 早めの避難の呼びかけで、長時間滞在することになる避難所の環境

整備の充実を 

・ 指定避難所のトイレ、段差の解消や照明の改善が必要と思われる

箇所があるが、今後の対応はどうか 

 

環境 

 ○ ２０３０年を目標に作成される二酸化炭素の排出の市の取組につい

て 

・ 国の２０３０年までの温室効果ガス削減目標２０１３年度比４６ 

％削減についての見解は 

○ 熱回収は最終手段、プラスチックを含むごみ削減計画作成を 

・ 国は熱回収も最終手段と認めているが、プラスチックを含む３Ｒ

を広げるための市の取組が必要では 

・ 紙類・生ごみ削減を更に進めるための「ごみ減量大作戦」を 

７ 
安 藤 和 明 

（民政会） 

行政一般 

○ 行政事務の危機管理について 

・ 最近発生した支払事務ミスや補助金申請事務のミス等に対す

る本市の対策は 

・ 新監査委員の監査方針は 

・ 内部統制制度導入と事務処理手順書の作成について 

 

学校教育 

○ 教師の負担軽減やなり手不足対策について 

・ 平成３１年「中教審答申」の背景や概要は 

・ 文科省事務次官通知の「学校・教師が担う業務の明確化・適正

化」の１４業務の取組は 

・ ２年経過してなお、全国的に教員のなり手不足に対し市教委の

分析と工程表の進捗状況について 



 

８ 

 

片 岡 英 晃 

（民政会） 

教育 

 ○ 部活動のあり方について 

・ 学習指導要領における部活動の位置づけは 

・ 市内中学校の部活動の現状は 

・ 部活動指導員の状況は 

・ 休日の部活動を地域移行すべきとの提言が出されたが、その内容 

   は 

・ 本市の検討状況は 

・ 部活動に対する教育長の所見は 

 

公共交通 

 ○ これからの公共交通のあり方について 

・ あやバスの利用実績の推移は 

・ 実態調査、利用者の声を聞く機会が必要では 

・ あやバスの運行ルート、ダイヤなど抜本的に見直す時期にきている 

のでは 

・ 地域内交通のモデルとして期待される東部地域の交通と暮らしを

考える会の進捗状況は 

・ 公共交通の今後をどのように考えるのか 

 

農業 

 ○ 豊かな農地を守るために 

・ 農家数、経営耕地面積の推移は 

・ 多面的機能支払交付金制度、中山間地域等直接支払制度の利用状

況は 

・ 制度を利用されている団体からの声を聞くべきでは 

・ 中山間地域など条件が不利な農地でいかに集落営農を進めるのか 

９ 
高 橋   輝 

（創政会） 

世界平和 

○ 世界連邦都市宣言 

・ これまでの取組と今後の計画は 

 

まちづくり 

○ 人口増加対策 

・ これまでの取組について 

○ 教育・子育て支援を 

・ 定住を促すための支援策を 

○ 開発に向けたインフラ整備を 

・ 市が主体となったインフラ整備を 

・ 農研機構の所有地（青野町・上野町）処分計画について 

○ 中筋地域開発・高津駅周辺開発 

・ 中筋地区開発計画は 

・ 市道全面拡幅と踏切拡幅について 

・ 高津駅開発について 



 

10 
本 田 文 夫 

（民政会） 

企画 

○ あやべ水無月まつりについて 

・ ３年ぶりに実施されるあやべ水無月まつりの概要は 

・ メインである花火打ち上げの内容と予算は 

○ 西部地区期日前投票所について 

・ 近年の西部地域の投票率の状況は 

・ 西部地域の期日前投票率の状況は 

・ 西部地域の期日前投票所設置の場所や実施日程は 

○ 西部地域振興支援センターについて 

・ コンビニ交付サービスによる綾部市内の利用状況は 

・ 西部地域振興支援センター設置に向けての検討状況は 

 

福祉 

○ 西部福祉施設について 

・ 西部福祉施設建設の進捗状況は 

 

消防 

○ 西部分駐所について 

・ 西部分駐所設置に向けての検討状況は              

○ 消防団の現状について 

・ 今年度が改選時期であったが消防団員の入退団の状況は              

・ 充足率が下がっているがその対応は 

・ 今年度の団長点検の状況について 

 

教育 

○ 学校運営協議会（コミュニティ・スクール）について 

・ 今年度からスタートしたがその運営状況は 

・ 今後の展望は 

○ コウノトリについて 

・ 綾部市内でコウノトリが５か所で営巣しているがそのふ化の状況

は 

・ 今後の綾部市の対応は 

 

 



【一般質問】 

令和４年６月２３日（木）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

事故 

○ 有害鳥獣一斉駆除に係る死亡事故 

・ ６月１１日発生の死亡事故に対する市が把握している状況は 

・ 一斉駆除の周知範囲は 

・ この事例が今後の有害鳥獣対策の中で障害にならないか 

  

農業 

○ 秋肥高騰 

・ 秋肥の高騰に対する市の把握状況は 

・ 肥料補助施策の検討は 

・ 全般的な農業者を支える施策の今後の検討は 

 

上水道 

 ○ 奥上林地区の水道について 

・ 本市水道整備の考え方は 

・ 令和３年１月実施のアンケートから見て取れることは 

・ 令和２年１２月定例会での答弁後の考えは 

・ 今後の未普及地への対策は 

12 
松 本 幸 子 

（民政会） 

人口 

○ 少子化対策について 

・ 本市の近年の婚姻数・出生数は 

・ 抜本的な取組が必要では 

○ 産後パパ育休について 

・ 市職員の男性育休取得件数は 

・ まずは市職員からの改革が必要。取得しやすい職場環境をどう整 

えるか 

 

教育 

 ○ 教員不足について 

・ 全国的に教員不足だが本市の現状は 

○ ＧＩＧＡスクールについて 

・ 一人１台端末機授業が開始され１年過ぎたが現状は 

・ 今後の課題はあるか 

○ プール授業について 

・ 水夢でのプール授業の様子は 

・ 成果と課題は 

○ 市民プールについて 

・ 建設されてから５０年経過するが老朽化等の問題はないか 

・ 近年の経営状態は。現状のままでよいのか 

・ もっと多くの市民に利用してもらうには 

 

障害者福祉 

○ 障害者医療制度について 

・ 精神障害者保健福祉手帳を持つ１級から３級の人は各々何人か 

・ 精神障害者も福祉医療制度に含めることはできないか 



13 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

介護保険 

○ 介護保険２２年間で｢介護の社会化｣は進んだのか 

・ ２２年間の制度改定からみて「介護の社会化」に対する見解は 

・ 介護職の不足と処遇改善を 

○ 介護サービスは必要十分に届いているか 

・ 必要な介護サービスが必要とする人に届いているか、市のチェッ

ク機能はどうか 

○ コロナ禍、利用者負担増や施設の体制困難などに対する公的支援を 

・ 厚労省が認めた利用者への「特例加算措置」は、公的支援で解決

するべき 

・ コロナ感染による介護施設の機能不全を再びおこさない方策を 

 

高齢者保健福祉 

 ○ 高齢化が進行しても安心して住み続けられる地域づくりを 

・ 市が主導で、１０年を見据えた地域づくりを早急に計画すること 

・ 地域の中心となる地域包括支援センターへの支援を強化すること 

・ 小規模多機能型施設の整備、高齢者共同住宅等、介護予防への支

援を 

 

建設 

○ ＪＲ高津駅階段のスロープ化と高津小貝線拡幅及びＪＲ大島踏切の

拡幅を 

・ 高津駅北側ホーム階段のスロープ化は、市道拡幅と一体工事と聞

くがその計画は 

・ ＪＲ大島踏切の拡幅について 

14 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

安全・安心 

○ 安全で災害に強いまちづくりについて 

・ 近年の自然災害の傾向について 

・ 危険箇所の把握と市民への周知方法について 

・ 新たな水災害対策の考え方である流域治水について 

・ 総合防災訓練の内容は 

・ 市職員の避難所訓練は 

・ 新たな公共施設の防災対策について（雨水貯水槽の設置） 

・ 綾部市市民センターの防災対策の現状は 

 

教育 

○ 今後の教育活動について 

・ ウィズコロナ、アフターコロナを見据えて、どのような教育活動

を展開していくのか教育長の想いは 

 

消防 

○ 消防団員の処遇改善について 

・ 消防団員防火衣の更新について 

・ ポンプ車の準中型免許補助について 



 

15 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

福祉 

○ 貧困の現状について 

・ 貧困家庭の定義と生活保護家庭数と近年の傾向は 

・ 一歩手前の貧困防止対策は 

・ 保護下でも自立できる対策や事業は 

・ 貧困家庭の健康調査や健康施策の実施は 

・ 貧困家庭の教育環境について 

○ 引きこもりについて 

・ 綾部市の引きこもり数や相談会の現状は 

・ 居場所の創造と８０５０問題を解決する仕組みは 

○ 医学を基礎とするまちづくりについて 

・ 市民の健康維持に対し民間企業との連携は 

・ 綾部市は健康医療器具のメーカーが多い。企業コラボレーション

を呼びかけてみては 

 

教育 

○ 学校教育 

・ 一部小学校で論理エンジンを導入されたが、経緯と教師や保護者

の反応は 

・ 他の小学校に導入の考えは 

 


